

Stuttgart, der 20.01.2026

Pressemitteilung

Der Landesjugendbeirat wird vom Ministerpräsidenten Winfried Kretschmann empfangen und hat im Anschluss einen Austausch mit der Staatsrätin Barbara Bosch

Der Landesjugendbeirat Baden-Württemberg (LJB) ist gestern von Ministerpräsident Winfried Kretschmann in der Villa Reitzenstein empfangen worden. Im Anschluss fand ein inhaltlicher Austausch mit der Staatsrätin für Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung, Barbara Bosch, statt. Der Empfang und das Gespräch stellen eine besondere Wertschätzung und Anerkennung der Arbeit des Landesjugendbeirats durch die Landesregierung dar.

Der Landesjugendbeirat hat nach seiner Konstituierung im Mai 2025 erfolgreich seine Arbeit aufgenommen. Im Mittelpunkt steht ein Positionspapier anlässlich der Landtagswahl 2026, das die Forderungen aus insgesamt rund 70 Jugendkonferenzen im Schuljahr 2024/25 bündelt. An diesen Jugendkonferenzen haben sich landesweit rund 5.000 Jugendliche beteiligt. Damit bildet der Landesjugendbeirat die Anliegen junger Menschen aus ganz Baden-Württemberg strukturiert und legitim ab.

Ministerpräsident Winfried Kretschmann betonte bei dem Empfang die Bedeutung des Landesjugendbeirats für die Arbeit der Landesregierung. Der LJB habe den wichtigen Auftrag, die Landesregierung zu beraten und die Perspektiven junger Menschen in politische Entscheidungsprozesse einzubringen. Mit dem Empfang in der Villa Reitzenstein würdigte die Landesregierung ausdrücklich das Engagement des Gremiums und dessen Beitrag zur Stärkung der Jugendbeteiligung im Land. Im anschließenden Austausch mit Staatsrätin Barbara Bosch wurde insbesondere die Weiterentwicklung von Jugendbeteiligung auf Landesebene diskutiert. Bosch hob den breiten Unterbau des Landesjugendbeirats hervor, der sich aus über 150 Jugendkonferenzen des Kultusministeriums und der Landesjugendkonferenz speist. Sie machte deutlich, dass nur so Jugendbeteiligung funktioniere und es diese breite Beteiligung brauche, um die Interessen der Jugend legitim vertreten zu können. Gemeinsam wurde erörtert, wie Jugendbeteiligung künftig noch breiter institutionalisiert und stärker in allen Ministerien verankert werden kann. Der Landesjugendbeirat könne dabei eine zentrale Bündelungsfunktion übernehmen. Zudem wurde seitens des Staatsministeriums betont, dass der LJB künftig stärker in Anhörungsverfahren zu neuen Gesetzen und Verordnungen einbezogen werden solle. Ein enger Austausch zwischen dem Landesjugendbeirat und der nächsten Landesregierung wurde ausdrücklich bekräftigt.

Staatsrätin Barbara Bosch erklärte:

„Mit der Errichtung des Landesjugendbeirats Baden-Württemberg wurde ein weiteres Beteiligungsformat geschaffen, um junge Menschen systematisch an politischen Prozessen zu beteiligen. Jugendlichen aus verschiedenen Teilen des Landes wird es so ermöglicht, ihre Anliegen, Interessen und ihr Engagement in die Beratung der Landesregierung einzubringen. Als Landesregierung ist es uns sehr wichtig, junge Menschen zu beteiligen und ihnen Gehör zu verschaffen. Ich danke den Jugendlichen, die sich landesweit in unsere Demokratie einbringen.“

Der Vorsitzende des Landesjugendbeirats Baden-Württemberg betonte die Bedeutung des Austauschs:

„Der Empfang beim Ministerpräsidenten und das Gespräch mit der Staatsrätin sind ein starkes Signal an junge Menschen im ganzen Land. Unsere Arbeit wird gesehen und ernst genommen. Für uns ist klar: Jugendbeteiligung darf kein Zusatz sein, sondern muss fester Bestandteil politischer Entscheidungsprozesse werden.“

Zum Abschluss des Besuchs verlieh der Landesjugendbeirat sowohl Ministerpräsident Kretschmann als auch Staatsrätin Bosch eine symbolische „lebenslange Ehrenmitgliedschaft“ im Landesjugendbeirat. Staatsrätin Bosch stellte zudem einen Besuch einer kommenden Sitzung des Landesjugendbeirats in Aussicht.

Social Media: www.instagram.com/landesjugendbeirat_bw
Landesjugendbeirat: www.km-bw.de/landesjugendbeirat
Jugendkonferenzen: www.km-bw.de/jugendkonferenzen
Landesjugendkonferenz: www.km-bw.de/landesjugendkonferenz

Vorsitzender: **Abdi Ahmed**
0173/8940448
vorsitz@ljb-bw.de Pressesprecherin: **Selin Akin**
0172/2386372
presse@ljb-bw.de

Kontakt Geschäftsstelle Landesjugendbeirat:
Ministerium für Kultus, Jugend und Sport BW
Referat 56 - Jugend
Thomas Paul
thomas.paul@km.kv.bwl.de